

ACTA N° 09/21
SESION ORDINARIA DE LA COMISION INFORMATIVA
DE SERVICIOS SOCIALES E IGUALDAD DE OPORTUNIDADES
CELEBRADA EL DÍA 20 DE OCTUBRE DE 2021

ASISTENTES

PRESIDENCIA

Tte. de Alcalde Doña Ángela García Almeida

VICEPRESIDENCIA

Concejala Doña Paloma del Nogal Sánchez

VOCALES

Concejal Don Ángel Sánchez Jiménez

Concejal Don Félix Meneses Sánchez

Concejala Doña Sonia García-Dorrego Hernández

Concejal Don Javier Martín Navas

Concejala Dña. Inmaculada Pose Parra

Concejal Dña. María Sonsoles Sánchez-Reyes Peñamaría

Concejala Dña. Jacqueline Martín Álvarez

Concejala Dña. Azucena Jiménez Martín

Concejala Dña. Eva Arias Aira

Concejal Don José Antonio Martín Herráez

Concejala Doña Julia Martín Velayos

SECRETARIO

Don Israel Muñoz Rodríguez

TÉCNICOS

Don Jesús Garzón Vázquez

Doña Nuria Arroyo Martín

En la Ciudad de Ávila, siendo las once horas y treinta y cuatro minutos del día 20 de octubre de dos mil veintiuno, se reúne, de manera virtual, bajo la Presidencia de la Sra. Tte. de Alcalde doña Ángela García Almeida, la Comisión Informativa de Servicios Sociales e Igualdad de Oportunidades, al objeto de celebrar, en primera convocatoria, sesión ordinaria correspondiente al mes de octubre, a la que concurren los miembros corporativos arriba relacionados, para tratar de los asuntos comprendidos en el siguiente Orden del Día.

1.- Aprobación, si procede, del Acta de la sesión anterior.

2.- Juventud

2.1 XXIV Certámenes para jóvenes 2021.

3.- Plan Municipal sobre Drogodependencias

3.1 Próximas actividades. Los noc-turnos y 15 de noviembre Día Mundial sin alcohol.

3.2 Convenio de colaboración con Geara.

4.- Asuntos de la Presidencia

5.- Ruegos y preguntas

1.- Aprobación, si procede, del Acta de la sesión anterior.

La presidenta dijo si había alguna alegación al acta de la sesión anterior y al no existir ninguna quedó aprobada por unanimidad.

A continuación se trataron los siguientes puntos del orden del día.

2.- Juventud

2.1 XXIV Certámenes para jóvenes 2021.

La concejala socialista Azucena Jiménez recordó que la mayor parte de los participantes de la última edición eran de fuera de Ávila, por lo que preguntó si se va a hacer algo desde el Ayuntamiento para incentivar la participación de más jóvenes de Ávila, a lo que la vicepresidenta dijo que es un concurso abierto y lo que sí que se tiene pensado es que desde el área de infancia se haga algo para los institutos.

Las bases de los XXIV certámenes para jóvenes 2021 fueron dictaminadas por unanimidad de todos los miembros de la Comisión.

3.- Plan Municipal sobre Drogodependencias

3.1 Próximas actividades. Los noc-turnos y 15 de noviembre Día Mundial sin alcohol.

La concejala Julia Martín planteó que para estos temas hay que poner en valor la figura del agente tutor, un perfil que se tiene bastante desaprovechado y que puede llegar más directamente a los jóvenes en la lucha contra el consumo de alcohol. La vicepresidenta añadió que desde las áreas de Juventud y Drogodependencia ya se está entrando en los institutos y en los colegios.

Todos los grupos políticos, por unanimidad, dieron el visto bueno a la realización de estas actividades.

3.2 Convenio de colaboración con Geara.

La concejala popular Inmaculada Pose expuso que la firma de estos convenios tiene que hacerse antes, ya que estamos casi al finalizar el año, a lo que la presidenta dijo que el convenio con Geara suele firmarse habitualmente siempre por estas mismas fechas.

El texto del convenio fue dictaminado por unanimidad de todos los miembros de la Comisión.

4.- Asuntos de la Presidencia

En primer lugar, la presidenta expuso que se ha recibido una solicitud en registro en la que se pide que se amplíe el plazo para justificar el proyecto común. Los diferentes grupos políticos no mostraron ningún inconveniente al respecto, por lo que se emitirá un informe técnico que se llevará a Junta de Gobierno Local para su aprobación.

Seguidamente, la presidenta pasó a contestar algunas preguntas que estaban pendientes de la Junta de Gobierno Local.

La primera de ellas era sobre la presentación del nuevo plan de Juventud, el cual se ha pasado ya a los grupos municipales aunque todavía se está trabajando en la maquetación final.

La otra pregunta, formulada por el grupo municipal popular, hacía referencia a la fiesta de cumpleaños de la pandemia solicitando qué presupuesto tuvo que desembolsar el Ayuntamiento, por qué se acabó el material que se estaba repartiendo y por qué no habían estado presentes las fuerzas y cuerpos de seguridad del Estado. Desde la presidencia se dijo que las fuerzas y cuerpos de seguridad estuvieron bien representadas por la Policía Local y Protección Civil, si bien Policía Nacional y Guardia Civil no pudieron acudir ya que se solicitó su presencia con poca antelación. En cuanto al coste de la actividad asciende a dos mil y pico euros, dedicado a la compra de mascarillas, chuches y la limpieza de los disfraces, si bien hubo muchas colaboraciones gratuitas que hicieron posible el evento. En cuanto a que se acabasen algunos de los regalos fue un tema de falta de previsión, como hizo buen tiempo fueron muchas las personas que se acercaron a participar. Al próximo año se preveerá material para 2000 niños.

5.- Ruegos y preguntas

Julia Martín, del grupo municipal de Ciudadanos no hizo ninguna intervención en este punto.

A continuación tomó la palabra Azucena Jiménez del grupo municipal socialista quien planteó los siguientes temas:

En primer lugar, aunque ya se trató en la Comisión de Hacienda, expresó el desacuerdo de cómo se está tratando el tema de la guardería de las

Hervencias, planteando la duda de cómo se va a controlar que la empresa siga el programa Juntos de la Junta de Castilla y León a lo que la presidenta respondió que la única condición que pone la Junta es que se siga destinando a guardería, que para todo el tema del control se nombrará un técnico responsable del contrato y que en cuanto al tema del personal hay que ser bastante prudentes ya que han surgido dos actos de conciliación.

Seguidamente preguntó sobre cómo ha funcionado el punto violeta en las fiestas de la Santa, a lo que la presidenta contestó que la gente lo está tomando como un elemento familiar dentro de las fiestas, han pasado varias personas a informarse de lo que es y no se ha presentado ninguna denuncia.

También se preguntó sobre el funcionamiento de la Casa de las Ideas, a lo que la presidencia se comprometió a facilitar un informe con datos concretos.

Por otra parte también se solicitaron datos actualizados del programa de acompañamiento a los mayores y se preguntó si se tiene previsto implementar alguna medida en especial para paliar la soledad de las personas mayores en Navidad, más allá del acompañamiento telefónico, a lo que la vicepresidenta contestó que se está trabajando en ello, sondeando primeramente si alguien va a estar solo en esos días y de ser así poder ofrecerles la oportunidad de pasar las fechas más señaladas de Navidad en el Cites.

Siguiendo con la solicitud de información también quieren conocer qué políticas se han llevado a cabo para la prevención del ciberbullying, para lo que se solicitará un informe técnico.

Otra pregunta fue qué se han hecho en estas fiestas para niños con trastorno de espectro autista, a lo que la vicepresidenta contestó que no se ha demandado nada en especial por este colectivo, recordando que en la cabalgata de Reyes hubo una sesión para ellos. Azucena Jiménez insistió en que sea algo que se valore implementar en el resto de las fiestas.

También se solicitó que se haga cumplir la normativa en materia de venta de petardos a menores, la presidencia dijo que se comunicará a Policía Local.

Por último, el grupo socialista pidió que se haga cumplir el compromiso de la Junta de Castilla y León para la mejora de la accesibilidad de algunos centros de salud, a lo que la presidencia dijo que Por Ávila ya lo hace a través de su procurador en las Cortes regionales e invitó a todos los grupos municipales a que incidan a través de esta vía.

A continuación tomó la palabra Inmaculada Pose, del grupo municipal popular, quien planteó los siguientes temas:

En primer lugar preguntó sobre las fechas en las que estarán disponibles las ayudas para los afectados de Idental, a lo que la presidencia contestó que lo están tramitando los técnicos, insistiendo Inmaculada Pose en la necesidad de que se dé una fecha.

Seguidamente se preguntó sobre el estado del convenio con la Universidad de Salamanca para el programa Univerusal, a lo que la presidenta contestó que el curso ya se ha puesto en marcha y que el convenio está siendo supervisado por los Servicios jurídicos de la Universidad de Salamanca.

A continuación también se preguntó sobre si se han valorado ya dos propuestas de Fundabem, una que hace referencia a la línea de autobús urbano a la Aldea del Rey Niño, a lo que la presidenta contestó que este tema está pendiente del nuevo pliego de transporte urbano colectivo y otra propuesta referente a los contenedores de ropa usada, a lo que la presidenta dijo que está pendiente de una nueva valoración de los técnicos para reducir lo más posible el canon y sacarlo como contrato reservado para centros especiales de empleo.

En cuanto a las becas de Linko, la concejala popular dijo que tras haber consultado con esta entidad afirman que no han recibido ningún listado y esperan para que en marzo del año que viene, que es cuando se abre el periodo de matrícula, haya nuevos usuarios becados. La presidencia afirmó que becaron a ocho niños que tienen continuidad y les consta que evalúan las becas todos los años. Inmaculada Pose invitó a que se hable todo esto con Linko. La presidenta explicó que ella entiende que el convenio está firmado por cuatro años y que el listado se facilitó a la firma del convenio por lo que se entiende que es el mismo salvo denuncia de las partes, pero que de todas formas hablarán con Linko.

Por otra parte el grupo municipal popular se hizo eco de la sugerencia del colegio San Pedro Bautista quienes plantean si existe la posibilidad de hacer una limpieza a media mañana, especialmente en los aseos, con la intención de que se contemple como mejora en el pliego de limpieza. La presidenta contestó que este tema depende de Cultura o de Infraestructuras.

También se dijo que había entrado una queja por registro sobre el taller de cerámica, diciendo que no se ha notificado la ausencia por baja del monitor. La vicepresidenta afirmó que se había llamado a todos los usuarios.

Inmaculada Pose también habló de una queja en redes sociales de una persona con discapacidad que dice que sólo disponía de cuarenta y cinco minutos para el uso de la piscina argumentando que necesitaría más tiempo ya que tarda más en cambiarse. La presidenta defendió que no se puede establecer más tiempo ya que hay que garantizar la rotación y por medidas Covid se realiza un protocolo de limpieza cada hora.

En cuanto al tema de ampliación del plazo de justificación para el proyecto común Inmaculada Pose dijo que no hay problema para que se amplíe a la vez que solicitó que se saquen antes las convocatorias, a principios de año. La presidenta dijo que la demora en este ejercicio se ha debido a que por primera vez se cumple que se hayan publicado en la base nacional de subvenciones, que es un procedimiento que ha costado bastante tiempo pero que al año que viene será más ágil.

Por último, Inmaculada Pose informó sobre una propuesta de Fundación A3 Media y Mutua Madrileña sobre Municipios contra el maltrato invitando a que el Ayuntamiento de Ávila se adhiera a esta iniciativa, acordando que la concejala popular pasa la información al resto de grupos políticos para su estudio.

Y no habiendo más asuntos que tratar, la Presidencia levantó la sesión, siendo las doce horas y cincuenta minutos del día al principio indicado, de todo lo cual yo, como Secretario, doy fe.

Ávila, 20 de octubre de 2021

VºBº

La Presidenta

El Secretario de la Comisión,